

són més curioses que nosaltres i tot ho guarden, al veure'l seu treball li haurien demanat que'ls en fes de petits, per al *dije*.

Després, ¡oh, després!, després la *debâcle!!!* En pocs moments ens van baixar a tots de dalt de la muntanya al cor de la *vecina capital* que tanta anomenada ha aconsegnit amb els músics d'augment en les èpoques de festes majors. Els taxis corrien lleugers, segurs, i ni un conegut, ni una coneguda, que encara hauria estat millor, fins que al carrer de Pelagi (abans Pelayo), va tenir l'alt honor de veure'ns tota una família que suposem haurà complert, fent córrer la fausta nova per tota la vila. I l'amic Puig, que'l mateix fa una camisa ben feta, en el seu luxós establiment, com posa una criatura al món, per a alegria de la seva llar, també pot acreditar que és cosa certa lo dels taxis, perquè expressament per això... i per altres raons de més pes, va ésser convidat a passejar-se per Barcelona amb aquesta redacció, administració i impremta, que sense desperfectes personals arribà, en el tren de dos quarts de nou del vespre a la nostra mai prou ben decantada vila — com dirien els savis de *La Comarca* — que, perquè tenen la cera de primera mà fan servir les *hh* per a *hir* i per a *hechar*, com si no tinguessin altra manera d'anunciar la llur mercaderia.

Zum

## LES ONES

Allà, a la platja, on jeu la mar immensa,  
Les Ones van venint,  
I al tocar-ne tant sols un grà d'arena,  
Se'n tornen mar endins:  
No volen veure res de la miseria  
Que en nostra terra viu,  
I és que solen conta'ls-hi nostres penes  
Les aigües d'algún riu.  
Les Ones, ignorantes de la terra,  
Sols saben de la mar,  
I, encuriosides, miren per la platja  
El què'ls rius han contat;  
Ho miren i se'n tornen, vergonyoses,  
Al veure que és vritat  
Que en nostra terra, trista pecadora,  
Manca la sal del mar.  
Hi manca, perquè puga conservar-se,  
El què ara's va podrint,  
I allavors no haurien d'allunyar-se,  
Vergonyoses, les ones, mar endins.  
Elles no volen creure lo que conten  
Els rius, que saben dels pecats del món;  
Elles es creuen que en la terra nostra,  
Com en la mar, tot és vritat i amor  
I a cada instant arriben noves ones,  
Cansades, sospirant,  
I al tastar, de la platja, terra dolça,  
Silencioses se'n van.  
Se'n tornen, com les verges ignocentes  
De cor enamorat,  
Que porten en llurs llavis de puresa  
L'agre-dolç del petó del desengany.  
Per çò en la platja, on jeu la mar immensa,  
Les Ones van venint  
I a l'arribar, rialleres,  
Alegres, besen el llençol d'arena,  
Però se'n tornen, tristes, mar endins.

E. M.



## Don Martín Matons y Bofill

Uno de los hombres que desde hace algún tiempo se están distinguiendo en Barcelona es el concejal y teniente de alcalde, cuyo nombre sirve de epígrafe a estas líneas, quien ha sabido granjearse, con su actividad poco común, las simpatías y aprecio de los barceloneses en general. Dótado de ilustración y cultura, cualidades que avaloran y ponen de relieve su persona, le vemos constantemente representar al Ayuntamiento de la capital en actos oficiales, y ocupar puestos de honor.

También vémosle terciar, lleno de energía y buena fe, en los debates del honorable Consejo Deliberante Municipal, para fustigar y rechazar lo malo e iniciar, fomentar y aceptar lo bueno, defendiendo así, con marcada honradez, los intereses de Barcelona.

El partido político en que milita puede esperar mucho de él, pues no careciendo, como es natural, de sanas y legítimas aspiraciones, no debe terminar su misión en el Ayuntamiento: hombres como el señor Matons deben llegar al Congreso.

Consecuente y fiel a su credo político, al volver de América se acordó del campo en que había militado de joven y a él volvió como quien va a la querencia, y hoy, a fuer de agradecido y leal, hace méritos para encumbrar y glorificar a ese partido que le depositó (no en vano) su confianza y representación.

Sus compañeros de Concejo, persuadidos de que podía salir airoso y con altura, le otorgaron cargos tan delicados como el de teniente de alcalde por el distrito 3º (acaso el más importante) y Presidente de la Comisión de Mataderos.

Luchador incansable, formado en el yunque del trabajo, es hijo de sus obras y, gracias a su actividad y saber, logró crearse en América una posición envidiable, y aquí ya vemos a la altura política y social que ha llegado y a la que puede y debe llegar. A pesar de ésto no es orgulloso ni altanero (ninguna persona bien nacida lo es); al contrario, es franco, modesto y servicial. Siempre el mérito va acompañado de estas virtudes.

Que persevere e insista en su noble actitud de energía y esperanza y sus anhelos se verán coronados por el triunfo y el éxito.

No estrañe el señor Matons, con cuya amistad me honro, que le dedique desde las columnas de «LA OPINIÓN» estas líneas, en las que no hay más que sinceridad y justicia; pues como da la casualidad que su señora esposa es de Granollers, esta población puede tener más simpatía por él, como él más simpatía por esta población.

Pedro Diviu

## Crónica local

Mañana lunes, los vecinos de la barriada de Santa Ana, según se nos ha dicho, están dispuestos a desbordar en alegría con motivo de su fiesta de barrio, siendo mucha la *xirinola* que se prepara llevar a cabo. Amenizarán los programas de esta fiesta, las orquestas de esta villa «La Moderna» y «Els Sendras».

El domingo último se efectuó el anunciado partido de Foot-ball entre los equipos del Atlètic F. C. (Sabadell) y el primer *team* de esta localidad. El partido resultó por demás intere-

sante, viéndose en diversas ocasiones bonitas jugadas. Los jugadores de uno y otro bando rivalizaban en su esfuerzo por conseguir la victoria. El resultado fué de un *goal* a cero a favor del A. F. C. (Sabadell). De éste se distinguieron, por sus bonitas combinaciones, los delanteros, especialmente el interior derecha; los medios y defensas tiraron buenos *schoots* durante las diversas fases del partido. Del Granollers se distinguieron en primer lugar el portero Más, que paró difíciles pelotas; el defensa derecha, Raich, que con su compañero Aubanell, estuvieron a gran altura toda la tarde; el medio derecha, Travé, estuvo también afortunadísimo; y de los delanteros, todos muy trabajadores, especialmente el interior izquierda, Coma, que devolvió buenisimas pelotas con la cabeza. La concurrencia numerosa y distinguida. De *refereé* actuó el Sr. Fonolleda, del Sabadell.

Para hoy hay anunciado un partido entre los siguientes elementos del Barcelona F. C. (3.º) y el G. F. C. Por el primero jugarán Pí, Arias, Bonastre, Prous, Simó, Truyols, Cabañas, Castellá, Serrés y Misse. Por el Granollers los siguientes: Más (S.), Raich, Serra, Serras, Más (J.), Civil, Torrents, Marimón, Torrellas, Coma y Marcó.

A las 5 y media en punto de la tarde,

El «Casino Liberal Democrático» de Barcelona ha nombrado corresponsal delegado para esta villa y su distrito, a nuestro apreciado amigo, el concejal de este Ayuntamiento, don F. Torras Villá.

El Ayuntamiento de Las Franquesas del Vallés, en sesión del 6 de los corrientes, acordó solicitar de la Superioridad la conversión en Graduada, con tres grados, de la escuela nacional de niños. Caso de que se acceda a dicha pretensión, como se espera y es probable, dicha población, juntamente con Mollet, que ya cuida de instalarla, serán los únicos pueblos del Vallés que gozarán los beneficios de la organización moderna de la enseñanza.

¡Bien por los Municipios que se preocupan de la cultura!

Nuestro distinguido amigo el profesor de instrucción primaria de Las Franquesas D. Pedro Riera Vidal, ha renunciado el Diccionario que le correspondió como 2.º premio de nuestro concurso de cuentos, para que lo cediésemos a uno de los demás concursantes que no obtuvieron premio y carezcan de tal obra.

Aplaudimos tan generoso acto del Sr. Riera.

IDEAL CINE.—Como estaba anunciado, el sábado de la pasada semana hizo su debut en este renombrado cine el duetto cómico a transformación, «Les Santos Ferry», siendo acogido por el distinguido público que ocupaba el local, con lisongeras muestras de agrado, pues así quedó demostrado, con los prolongados aplausos con que fueron premiados sus originales y chistosos trabajos.

En el mismo cine actuaron el jueves y viernes último, festividad de San Jaime, las simpáticas duettistas «Las Tudelinas», quienes con su gracia, así como por su refinada picardía hiciéronse acreedoras a una lluvia de aplausos que el inteligente público no les regateó.

Imp. (Barcel) : Granollers